



# Nos voix comptent aussi!



*“Il n'y en a de véritable démocratie que si chaun-e a une voix, est entendu-e et peut participer. C'est pourquoi je m'engage à faire entendre les voix des réfugié-e-s.”*

**Mahtab Aziztaemeh,**  
Commission des  
requérant-e-s d'asile  
débouté-e-s

## Histoire et objectifs



### Donner du poids aux revendications

En partageant nos expériences, nous **faisons entendre nos revendications** et les intégrons dans le débat politique et médiatique.



### Participation politique

Le Parlement suisse des réfugiés, créé par NCBI Suisse, permet aux personnes réfugiées de faire entendre leurs **préoccupations, comme l'éducation et l'intégration**, directement au niveau politique.



### Une voix pour les personnes réfugiées



### Groupe cible

En Suisse, les personnes en fuite ne peuvent pas décider elles-mêmes sur de nombreux sujets qui les concernent directement.

**On parle d'elles et eux, mais pas avec!**

Depuis 2021, le Parlement des réfugiés existe pour cela.

Personnes en fuite de tout âge avec un **permis N, F, S, B et C** ainsi que **personnes déboutées** résidant en Suisse.

Les personnes participantes doivent avoir au moins un **niveau B1 dans une langue nationale**.



*“En politique, nous parlons souvent des réfugiés, mais rarement avec eux. Ce que vous faites ici demande un grand courage... Je vous souhaite que votre voix soit entendue.”*

**Beat Jans, conseiller fédéral, chef du Département fédéral de justice et police**



# Comment fonctionne le Parlement des réfugiés?



## Début

### La première session du Parlement a eu lieu le 6 juin 2021, à Berne.

Depuis, toutes les personnes réfugiées intéressées de toute la Suisse peuvent s'inscrire chaque année.

*"Nous exigeons l'équité pour les personnes en fuite: des chances justes, un accès équitable à la formation et au marché du travail. Nous voulons faire partie de la solution et apporter notre contribution à la prospérité de la Suisse. Si nous n'avons pas accès à l'éducation, cela coûtera beaucoup plus cher à la Suisse."*

**Roksan Kasem,**  
Commission Formation



## Déroulement

Les participant-e-s choisissent une commission en fonction de leurs intérêts et se préparent en trois ou quatre séances en ligne pour élaborer des revendications et des stratégies.

**Des spécialistes et des politicien-ne-s** les soutiennent sur le plan de la stratégie et du contenu.



**Le jour de la session du Parlement**, tou-te-s les participant-e-s discutent des revendications élaborées par les commissions et **votent sur celles-ci**.



## Mise en oeuvre au niveau cantonal

Des nombreux thèmes pertinents pour les personnes exilées sont mis en oeuvre dans les cantons. C'est pourquoi un projet pilote de **Parlement cantonal des réfugiés** a été lancé en 2022 en Argovie.

Le Parlement des réfugiés est ouvert à la création d'autres parlements cantonaux.



*"En tant que membre du Parlement des réfugiés, je salue le fait que les réfugié-e-s puissent faire entendre leur voix sur le plan politique. Trop souvent, on parle de nous au lieu de parler avec nous. Qui sait mieux que les réfugié-e-s comment fonctionne la politique d'asile? Pas de politique des femmes sans femmes, pas de politique d'asile sans nous."*

**Shishai Haile, Commission soutien politique**



*"Le Parlement renforce la confiance en soi des personnes réfugiées et fait prendre conscience à la société qu'elles aussi peuvent apporter une contribution précieuse à la communauté."*

**Peter Mozolevskyi,**  
Commission Statut de protection S



## Participer



## Faire un don



[office@fluechtlingsparlament-schweiz.ch](mailto:office@fluechtlingsparlament-schweiz.ch)

[www.fluechtlingsparlament-schweiz.ch](http://www.fluechtlingsparlament-schweiz.ch)